

Analisis Program Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya Kecamatan Samarinda Ulu Kota Samarinda

Syifa' Ayu Khairunissa¹, Budiman²

Abstrak

Pada penelitian ini memiliki tujuan yaitu untuk menganalisis Program Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya Kecamatan Samarinda Ulu Kota Samarinda. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini diperoleh dengan menggunakan Teknik Purposive Sampling. Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif yang bertujuan mendeskripsikan secara mendalam mengenai Analisis Program Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya Kecamatan Samarinda Ulu Kota Samarinda. Analisis data model interaktif dari Miles & Huberman dan Saldana, yang diawali dengan pengumpulan data, kondensasi data (pemilihan, pengerucutan, peringkasan, penyederhanaan), penyajian data dan penarikan kesimpulan. Hasil Penelitian ini dengan mewawancarai Ketua Dasa Wisma Kelurahan Dadi Mulya dan Kasi Kesejahteraan Pemberdayaan Masyarakat Kelurahan Dadi Mulya mengenai program-program Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya Kecamatan Samarinda Ulu Kota Samarinda.

Kata Kunci: *analisis, program-program dasa wisma*

Pendahuluan

Kota Samarinda memiliki 10 Kecamatan dan memiliki 59 Kelurahan, salah satunya Kecamatan Samarinda Ulu yang sebagai pusat kota terutama di bagian selatan karena berbagai fasilitas sarana dan prasarana, Kecamatan Samarinda Ulu memiliki 9 Kelurahan yang terpusat di tengah perkotaan. Dengan berjalannya kegiatan sosial di masyarakat dapat terciptanya dari kemauan diri sendiri dan partisipasi yang aktif dari masyarakat itu sendiri, selain itu kesempatan dalam berpartisipasi datang jika dari pihak lain menyediakan tempat untuk masyarakat agar pelaksanaan partisipasi berjalan dengan baik bagi mereka. Meningkatkan partisipasi di masyarakat dalam pembangunan pada zaman modern yang semakin sulit, ditambah lagi jika ditengah-tengah kota besar. Hal ini disebabkan dari sifat masyarakat yang individual atau hanya mementingkan diri sendiri, sehingga berpartisipasi

¹ Mahasiswa Program S1 Pemerintahan Integratif, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman. Email: syifak490@gmail.com

² Dosen Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman

terhadap sosial sangat rendah. Banyak dijumpai masyarakat yang berada di kota besar berpartisipasi bila ada keuntungan materi yang diperoleh contohnya masyarakat dapat melakukan membayar orang lain untuk berpartisipasi di lingkungan mereka, atau masyarakat kota terpaksa dalam mengikuti kegiatan sosial dikarenakan ada suatu aturan. Dengan kondisi seperti ini kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan oleh masyarakat kota berjalan tidak lancar sehingga dapat dikatakan masyarakat di kota besar kurang akan jiwa sosialnya.

Ketua Tim Penggerak PKK (Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga) Kota Samarinda yaitu Hj. Rinda Wahyuni mengajak kader-kader Dasa Wisma se Kota Samarinda untuk berpartisipasi aktif untuk melakukan perannya dalam melaksanakan program-program agar tercapainya ketahanan keluarga. Oleh karena itu Hj. Rinda Wahyuni Andi Harun mengharapkan kader-kader Dasa Wisma yang berada garis terdepan di masyarakat agar berpartisipasi aktif. Dalam kesempatan pembinaan Dasa Wisma kader-kader Dasa Wisma menjalankan program dengan ikhlas dan mendukung program pemerintah, kegiatan ini juga memberikan motivasi dan apresiasi kepada kader-kader Dasa Wisma yang melaksanakan fungsi jabatan secara rangkap agar tetap memprioritaskan keluarga dan semangat dalam melaksanakan program-program Dasa Wisma (Rahmadi, 2022).

Salah satu cara untuk meningkatkan partisipasi dimasyarakat dengan perlunya ditumbuhkan berbagai lembaga-lembaga bersifat non formal yang ada di masyarakat. Lembaga bersifat non formal yang ada di masyarakat antara lain; Karang Taruna, PIK Remaja, Posyandu, dan kelompok organisasi masyarakat lainnya. Pemerintah telah membuat lembaga-lembaga sosial yang mana bermanfaat untuk menggerakkan partisipasi masyarakat dalam pemberdayaan, contohnya seperti Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga (PKK), dan Dasa Wisma. Dasa Wisma merupakan suatu lembaga kemasyarakatan terdiri dari kelompok persepuluh dari ibu-ibu rumah tangga yang mempunyai tujuan untuk ketahanan keluarga yang sudah direncanakan atau disiapkan dalam bentuk program oleh masyarakat itu sendiri, ketahanan keluarga yang dimaksud adalah agar terpenuhinya segala kebutuhan masyarakat di dalam keluarga serta lingkungannya.

Kelurahan di Kota Samarinda memiliki potensi yang besar dalam mendukung program-program kelompok Dasa Wisma bahkan telah menunjukkan prestasinya. Kelurahan Dadi Mulya merupakan salah Kelurahan yang berprestasi Tingkat Kota Samarinda. Pada tahun 2021 lalu Dasa Wisma Kelurahan Dadi Mulya sebagai juara 1 kegiatan sosialisasi dan pembinaan Dasa Wisma pada kegiatan pemberdayaan masyarakat (Kegiatan Sosialisasi Dan Dasa Wisma 2021).

Kegiatan sosial berbasis Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya didukung oleh kader-kader Dasa Wisma yang dapat mengatur dan

menyelenggarakan program-program pokok seperti mempererat tali persatuan dan kesatuan, membina dan menjaga kerukunan antar warga, serta membangun kegotongroyongan dan kepedulian antar warga yang satu dengan yang lain. Selain itu untuk memotivasi kreativitas pola pikir warga yang aktif dan dinamis, maka melaksanakan pemberdayaan masyarakat untuk mendukung setiap program pemerintah, dapat dilaksanakan dengan pencatatan dan pelaporan seluruh pelaksanaan program pemberdayaan. Dengan ini dapat mendorong kelompok Dasa Wisma di Kota Samarinda lebih aktif dan berpartisipasi lagi.

Kerangka Dasar Teori

Studi tentang analisis adalah penjabaran dari suatu sistem informasi yang utuh dari berbagai komponennya yang dimaksud agar kita dapat mengidentifikasi atau mengevaluasi berbagai macam masalah yang akan timbul pada sistem, sehingga masalah tersebut dapat dipecahkan, diperbaiki bahkan dilakukan pengembangan. Kata analisis sendiri berasal dari kata analisa, kata analisis sendiri diadaptasi dari bahasa inggris analisis.

Analisis kebijakan ialah suatu prosedur berpikir yang sudah lama yang dilakukan dalam sejarah manusia. Menurut Duncen MacRae (1976), analisis kebijakan adalah sebagai suatu disiplin ilmu sosial yang menggunakan argumentasi rasional dengan menggunakan fakta-fakta untuk menjelaskan, menilai, dan membuahakan pemikiran dalam rangka upaya memecahkan masalah publik. Menurut Suryadi dan Tilaar menegaskan bahwa analisis kebijakan merupakan suatu cara atau prosedur dalam menggunakan pemahaman manusia untuk memecahkan masalah kebijakan.

Kebijakan adalah suatu ketepatan yang memuat prinsip-prinsip untuk menjelaskan cara-cara bertindak yang dibuat secara terencana dan konsisten agar mencapai tujuan tertentu. Definisi masalah kebijakan tergantung pada keterlibatan pelaku kebijakan (policy stakeholder), karena mereka mempengaruhi keputusan pemerintah, lingkungan kebijakan (policy environment) merupakan konteks khusus dalam kejadian-kejadian di sekeliling isu kebijakan sehingga mempengaruhi dan dipengaruhi oleh pembuat kebijakan dan kebijakan publik (Rokim, 2019). Sehingga sistem kebijakan merupakan proses yang dimana dimensi objektif dan subjektif dari pembuat kebijakan tidak dapat dipisahkan dari prakteknya.

Dasa Wisma secara terminologi yaitu Dasa yang berarti sepuluh, dan wisma berarti rumah. Maka Dasa Wisma berarti sepuluh rumah. Dasa Wisma terdiri dari sepuluh keluarga atau sekelompok komunitas ibu-ibu yang terdiri dari sepuluh keluarga atau sekelompok ibu-ibu di dalam satu RT, yang dibagi menurut letak geografis, utara, selatan, timur dan barat, atau pinggir, kanan, dan tengah (Rahmi Elviareza Putri, 2021).

Kelompok Dasa Wisma adalah kelompok yang terdiri minimal 10 (sepuluh) maksimal 20 (dua puluh) rumah, diketahui oleh seorang ketua yang dipilih dari sekelompok ibu-ibu, yang sebagai kelompok potensial dalam pelaksanaan kegiatan Pemberdayaan dan Kesejahteraan Keluarga (PKK). Dasa Wisma adalah organisasi kecil yang terbentuk dari warga yang teroganisir yang dikelola secara transparan dan dapat memberi informasi yang menyangkut kehidupan bersama, serta merupakan wadah kegiatan masyarakat yang berperan penting untuk pelaksanaan program-program pemerintah yang berada dalam naungan kegiatan gerakan PKK di tingkat desa atau kelurahan.

Menurut Syahlan kegiatan dalam Dasa Wisma diarahkan pada peningkatan kesehatan keluarga dan lingkungan (Widyatun, 2012). Bentuk kegiatan yang dimaksud seperti arisan PKK, pembuatan Bank Sampah, menanam tanaman di setiap halaman rumah, Pembuatan hidroponik untuk menanam sayur, dan lainnya. Prinsip Dasa Wisma adalah pengawasan dan pemberdayaan hingga kemasyarakat bawah hingga masyarakat, yakni keluarga.

Tujuan dari kelompok Dasa Wisma adalah membantu kelancaran kegiatan atau program-program pokok PKK kelurahan. Kegiatan tersebut bertujuan dalam peningkatan kesehatan keluarga dan lingkungan, secara umum tujuan dari kegiatan tersebut ialah berbasis masyarakat agar terciptanya sistem kewaspadaan dan kesiagaan masyarakat terhadap terjadinya penyakit dan masalah-masalah kesehatan yang akan mengancam dan merugikan masyarakat (Tim Penggerak PKK 2015). Dasa Wisma sebagai salah satu wadah kegiatan masyarakat yang memiliki peran penting dalam melaksanakan program-program kegiatan dari PKK di tingkat desa atau kelurahan yang nantinya akan berpengaruh pada kegiatan gerakan PKK ditingkat Kecamatan maupun Kabupaten/Kota.

Dalam pembentukan Dasa Wisma di RT, maka sangat membantu program pemerintah untuk pendataan masyarakat di berbagai bidang (Diskominfo_SMR, 2021). Adapun program-program Dasa Wisma dalam tujuan peningkatan ketahanan keluarga yaitu:

1. Program Koin Peduli Bank Sampah
2. Program Arisan
3. Program Menanam Tanaman Optik Hidup

Metode Penelitian

Berdasarkan judul yang akan penulis teliti ini maka dapat diketahui bahwa jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif adalah yang menghasilkan data dengan jenis deskriptif yang berusaha mendeskripsikan suatu peristiwa, gejala, kejadian yang terjadi pada saat ini dan mendeskripsikan atau memberikan gambaran

terhadap objek yang diteliti melalui data sampel atau populasi. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk memahami keseluruhan fenomena dari apa yang dialami dalam subjek penelitian dan mendeskripsikannya dalam istilah kata dan bahasa dalam konteks ilmiah dan dengan metode ilmiah yang berbeda. Oleh sebab itu peneliti menggunakan mencari, menemukan, menganalisis, dan mendeskripsikan penelitian kualitatif dan deskriptif secara menyeluruh atau penuh mengenai Analisis Program Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya Kecamatan Samarinda Ulu Kota Samarinda.

Dalam melakukan penelitian ini yang menjadi sumberdata/key informant maupun informant yang akan dimintai informasinya berkenaan dengan fokus penelitian yaitu Ketua Dasa Wisma Kelurahan Dadi Mulya dan Kasi Kesejahteraan Pemberdayaan Masyarakat Kelurahan Dadi Mulya.

Teknik dan alat pengumpul data yang tepat dalam sebuah penelitian akan meningkatkan peluang dicapainya pemecahan masalah secara valid dan reliable, yang pada tahapannya akan memungkinkan dirumuskannya generalisasi yang obyektif. Teknik pengumpulan data sangatlah beragam, yaitu penelitian kepustakaan dan penelitian lapangan

Hasil Penelitian dan Pembahasan

Program Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya

Kota Samarinda peduli terhadap sumber daya manusia (SDM) maupun sumber daya alam (SDA) dimana hal ini berkaitan dengan pelaksanaan program-program Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya Kecamatan Samarinda Ulu Kota Samarinda guna untuk meningkatkan Kesejahteraan masyarakat/sosial, informan sendiri dalam proses penelitian ini berhasil diwawancara secara intensif selama penelitian berlangsung.

Pada dasarnya terbentuknya suatu program Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya Kecamatan Samarinda ulu Kota Samarinda, merupakan pembentukan program yang dibuat dengan bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan dan Kesehatan keluarga yang nantinya dapat membantu program pemerintah, di Kecamatan dan Kelurahan terutama pada bidang Kesehatan.

Saat ini kelompok Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya sudah melaksanakan 3 program utama, sebelum 3 program utama tersebut menjadi prioritas ada 5 usulan dari masyarakat maupun dari kelurahan program tersebut terdiri dari:

1. Program Arisan
2. Program Pemeberian Vitamin Balita
3. Program Koin Peduli Bank Sampah
4. Program Menanam Tanaman Optik Hidup
5. Program Mengurangi Angka Stunting

Dari 5 Program diatas kelompok Dasa Wisma hanya memprioritaskan 3 Program Utama yang terdiri dari:

1. Program Koin Peduli Bank Sampah
2. Program Arisan
3. Program Menanam Tanaman Optik Hidup

Program Koin Peduli Bank Sampah

Pelaksanaan program Koin Peduli Bank Sampah dilakukan untuk sebuah wadah yang digunakan oleh ibu-ibu dasa wisma dalam mengembangkan ide-ide kreatifitas mereka dalam mengelola sampah. Salah satunya contohnya yaitu Bank sampah yang bertempat di Lingkungan Kelurahan Dadi Mulya.

Program Koin Peduli Bank Sampah adalah usulan dari masyarakat dengan bertujuan agar masyarakat di lingkungan Kelurahan Dadi Mulya lebih peduli akan sampah yang berserakan dan dapat menumbuhkan kesadaran masyarakat akan pentingnya menjaga kebersihan. Kegiatan tersebut dapat membuahkan hasil bahkan memiliki “reward” yang menjanjikan, ibu-ibu bisa mendapatkan tambahan penghasilan dengan mengelola sampah yang mereka hasilkan dan bisa mendorong kreatifitas ibu-ibu dalam mengelola sampah.

Ibu-ibu yang awalnya sering membiasakan diri untuk menumpuk sampah atau tidak peduli terhadap kebersihan dan Kesehatan lingkungan menjadi lebih bijak dalam menjaga kebersihan. Serta dengan adanya program ini ibu-ibu menjadi aktif dalam menciptakan sebuah karya dari barang yang sudah dibuang seperti ibu-ibu membuat vas bunga dari kumpulan botol gelas, tas dari sampah plastik bahkan membuat sofa duduk dari botol-botol aqua.

Dengan mengolah sampah plastik menjadi barang guna yang memiliki nilai ekonomi dan bermanfaat bahkan ibu-ibu bisa memanfaatkan sebagai hasil yang dapat menjadikan nilai jual untuk Dasa Wisma atau masyarakat contohnya hasil dari jual karya sampah bekas bisa dimasukkan ke dalam uang kas Dasa Wisma atau jika barang dijual secara pribadi maka hasil uangnya menjadi milik pribadi sehingga bisa menambah pemasukan.

mekanisme pengolahan program Bank Sampah. Dengan mekanisme yang ada cukup simple dan mudah untuk di pahami masyarakat. Sedangkan dalam perkembangan pemasaran hasil kreativitas ibu-ibu dari kumpulan sampah yang dipilah sudah berjalan dengan baik dengan adanya event-event yang dibuat oleh Kelurahan ataupun Kecamatan Dasa Wisma bisa menggunakan kesempatan tersebut untuk memasarkan hasil-hasil karyanya.

Program Arisan

Dasa Wisma Kelurahan Dadi Mulya juga membuat program Arisan dengan bertujuan untuk menjadi program setiap Dasa Wisma sebagai wadah perkumpulan ibu-ibu untuk memulai pembahasan mengenai kepentingan

Dasa Wisma kedepannya dan juga untuk mempererat Tali Silaturahmi. Pertemuan dilaksanakan secara rutin, arisan merupakan sarana yang baik untuk menabung. Tidak perlu uang banyak, menabung melalui arisan Dasawisma ini tidak membatasi minimal rupiah yang akan disimpan.

Dengan mekanisme yang sudah tersusun dari kelompok Dasa Wisma maka ibu-ibu Arisan dapat mengerti jalannya program tersebut dan ibu-ibu bisa saling memberikan informasi terhadap anggota yang baru bergabung.

Program Menanam Tanaman Optik Hidup

Selain program Koin Peduli Bank Sampah dan program Arisan Dasa Wisma Kelurahan Dadi Mulya juga memiliki program yaitu program Menanam Tanaman Optik Hidup. Pelaksanaan program ini bertujuan untuk peningkatan kesejahteraan keluarga, khususnya di bidang pangan adalah program penanaman dan pemanfaatan Tanaman Obat.

Program Menanam Tanaman Optik Hidup merupakan suatu gerakan yang berkaitan dengan pemanfaatan halaman di sekitar rumah dengan tanaman pangan yang produktif dan bernilai tinggi. Selain bernilai ekonomis juga untuk memperindah serta dapat dijadikan sebagai tanaman obat keluarga (Toga). Kelompok dasawisma bisa menanam tanaman yang bermanfaat seperti jahe dan sayuran. Hasilnya bisa dikonsumsi sendiri, dan juga dijual untuk menambah penghasilan keluarga. Di samping itu, dasawisma juga bisa bermanfaat bagi anak untuk mendapatkan gizi yang lebih baik.

Apotek hidup adalah penggunaan lahan atau lahan untuk menanam tanaman obat yang dapat langsung digunakan bila diperlukan untuk pengobatan di rumah. Tanaman yang ditanam di apotek hidup biasanya merupakan tanaman herbal yang sering dibuat menjadi obat atau jamu tradisional. Masyarakat Indonesia sangat menyukai obat tradisional atau jamu, mereka menganggap obat tradisional lebih aman karena terbuat dari bahan alami. Salah satu dengan memanfaatkan halaman sebagai tanaman apotek hidup pekarangan adalah sebidang tanah di sekitar rumah yang mudah dibuat untuk meningkatkan pertumbuhan keluarga dengan memperbaiki menu keluarga. Pekarangan sering juga dikenal sebagai lumbung hidup, warung hidup atau apotek hidup. Dalam kondisi tertentu, pekarangan dapat digunakan untuk berkebun di sekitar rumah.

mekanisme cara menanam Tanaman Optik Hidup. Dengan mekanisme yang di buat oleh Dasa Wisma sudah cukup mempermudah warga untuk mengikuti tata cara menanam agar tidak gagal dan tanaman berhasil. Setelah dilakukan penanaman selanjutnya dibentuk jadwal Dasa Wisma dalam melakukan perawatan di taman yang dijadikan sentra kegiatan atau juga himbauan untuk melakukan perawatan tanaman di pekarangan sendiri sendiri. Sehingga dengan melakukan perawatan yang baik tanaman akan tumbuh dengan baik. pencapaian hasil dari program Menanam Tanaman

Optik Hidup yang di selenggarakan se Kecamatan Samarinda Ulu. Dalam event ini Kelompok Dasa Wisma mendapatkan juara 1 se Kecamatan Samarinda Ulu.

Melalui pemanfaatan Tanaman Optik Hidup di Kelurahan Dadi Mulya, merupakan salah satu bentuk upaya memberdayakan masyarakat khususnya ibu-ibu Dasa Wisma Kegiatan yang dilakukan dalam pemberdayaan ekonomi masyarakat, melalui pemanfaatan Tanaman Optik Hidup sebagai warung hidup keluarga tersebut meliputi: kegiatan sosialisasi atau penyuluhan tentang pentingnya pemanfaatan Tanaman Optik Hidup, pelatihan pemanfaatan Tanaman Optik Hidup, pemberian benih tanaman obat-obatan bagi warga sekitar kelurahan (melalui ibu-ibu Dasa Wisma), serta evaluasi dan monitoring kegiatan pemanfaatan, penanaman dan pemeliharaan Tanaman Optik Hidup.

Bahwa program-pogram Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya menghasilkan manfaat untuk masyarakat di Kelurahan Dadi Mulya dalam kehidupan sehari-hari sehingga program ini dapat dilanjutkan dan dikembangkan. Penyelenggaraan kegiatan program Dasa Wisma, berjalan lancar dan dirasakan manfaatnya oleh Anggota Dasa Wisma dan masyarakat lainnya.

Anggota Dasa Wisma dan masyarakat yang berpartisipasi mulai memahami tata cara memanfaatkan halaman, memilah sampah rumah tangga dengan baik sehingga mengurangi pencemaran lingkungan, memanfaatkan tanaman sebagai kebutuhan sehari-hari seperti menanam jahe, sereh, dan lain-lain, bahkan Dasa Wisma membentuk program Arisan sebagai tujuan silaturahmi sesama warga agar warga mengenal satu sama lain.

Kesimpulan dan Saran

Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang di lakukan di Kelurahan Dadi Mulya Kecamatan Samarinda Ulu Kota Samarinda mengenai Analisis Program Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya Kecamatan Samarinda Ulu Kota Samarinda. Maka dari itu, penulis secara mampu dapat menyimpulkan dari hasil penelitian.

1. 3 Program yang dilaksanakan oleh Dasa Wisma
 1. Program Koin Peduli Bank Sampah
 2. Program Arisan
 3. Program Menanam Tanaman Optik Hidup
2. Program Terlaksana Karena Adanya Faktor Pendukung

Program Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya dapat terlaksana tanpa adanya hambatan dengan adanya dukungan dari aparat pemerintah di Kelurahan Dadi Mulya, adanya program dari PemerintaKota Samarinda yaitu

Probekaya yang memberikan dana khusus untuk program Dasa Wisma guna melancarkan setiap kegiatan Dasa Wisma, dan program dapat terlaksana dari partisipasi masyarakat di Kelurahan Dadi Mulya yang aktif untuk mengikuti setiap kegiatan atau program dari Dasa Wisma dengan tujuan agar masyarakat di Kelurahan Dadi Mulya dapat hidup bersih dan sehat.

Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka saran yang dapat disampaikan sesuai dengan Analisis Program Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya Kecamatan Samarinda Ulu Kota Samarinda sebagai berikut:

1. Besar harapan dengan adanya program-program Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya menjadikan masyarakat menjadi lebih peduli akan lingkungan sekitar sehingga program-program tersebut layak untuk dilanjutkan dan besar harapan program-program Dasa Wisma dapat dikembangkan lagi dengan usulan program lainnya dengan tujuan dan inovasi yang berbeda.
2. Bagi Pemerintah di Kelurahan Dadi Mulya diharapkan untuk senantiasa bisa berperan aktif dalam mengikuti program-program pemerintah maupun sebagai alat mediator antara pemerintah Kota Samarinda dengan kelompok Dasa Wisma dalam memberikan usulan dan masukan tentang apa yang dibutuhkan salah satunya terkait persediaan sarana dan prasarana. Serta mampu menyatakan kebijakan untuk kesejahteraan masyarakat di Kelurahan Dadi Mulya melalui program-program Dasa Wisma.
3. Besar harapan kelompok Dasa Wisma dapat mampu menjalin keharmonisan antar sesama anggota dikarenakan sikap seperti itu bentuk dasar dalam meningkatkan kesejahteraan dan terjalinnya hubungan yang baik antar sesama, selain itu suksesnya kegiatan ini adanya dampingan dari berbagai pihak aparat pemerintah Kota Samarinda serta aparat pemerintah Kelurahan Dadi Mulya yang dimana sebaiknya terus melakukan inovasi-inovasi baru dalam mewujudkan masyarakat yang berkualitas dan membuat Kelurahan Dadi Mulya terpancang baik serta patut menjadi contoh program-program Dasa Wisma.

Daftar Pustaka

Diskominfo_SMR, diskominfosamarinda (2021) Berita PPID 2392 Buka Lomba Administrasi DASAWISMA, Ketua TP PKK Samarinda Hibau Satu Rt Dua Kelompok dasawisma.
<https://diskominfo.samarindakota.go.id/berita-ppid/buka-lomba-administrasi-dasawisma-ketua-tp-pkk-samarinda-himbau-satu-rt-dua-kelompok-dasawisma>

Analisis Program Dasa Wisma di Kelurahan Dadi Mulya.....(Khairunissa)

Rahmi Elviareza Putri, - (2021) Partisipasi Masyarakat Dalam kegiatan sosial berbasis Dasa Wisma TERHADAP Ketahanan Keluarga DI RT 003 RW 007 kelurahan Sialang Munggu Kecamatan Tampan Kota Pekanbaru, PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM KEGIATAN SOSIAL BERBASIS DASA WISMA TERHADAP KETAHANAN KELUARGA DI RT 003 RW 007.

Rahmadi, N. (2022) TP PKK Samarinda lakukan Pembinaan Dasa Wisma, Rinda Ajak Perangi stunting, TP PKK Samarinda Lakukan Pembinaan Dasa Wisma, Rinda Ajak Perangi Stunting. PPID. <https://ppid.samarindakota.go.id/berita/berita-ppid/tp-pkk-samarinda-lakukan-pembinaan-dasa-wisma-rinda-ajak-perangi-stunting>.

Samarinda Ulu (2021) Kegiatan Sosialisasi Dan Dasa Wisma, Kegiatan Sosialisasi dan Dasa Wisma. <https://kec-samarinda-ulu.samarindakota.go.id/news/kegiatan-sosialisasi-dan-dasa-wisma-TFEKL>.

Rokim. (2019) Analisis Kebijakan versi dunn & implementasinya Dalam Pendidikan. ANALISIS KEBIJAKAN VERSI DUNN & IMPLEMENTASINYA DALAM PENDIDIKAN ISLAM. Jurnal Studi Islam. <https://core.ac.uk/download/pdf/287200712.pdf> (Accessed: January 2, 2023).